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➢Asti-Cuneo, avviati i lavori dei lotti cuneesi

➢In provincia 119 morti per incidenti dal 2007. 
Appello per la sicurezza stradale

➢Giachino: “Dopo l'estate un tavolo al Ministero 
per le priorità della Granda”

➢Costa: “Avviare il confronto sui costi dei beni di 
prima necessità”
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AUTOSTRADA ASTI-CUNEO
Costa: “Avviati i lavori dei lotti cuneesi, serve l'impegno di 
tutti per il completamento”
Il Comitato di monitoraggio si è riunito a Montanera, negli uffici dell'Itinera

Cuneo “Devo esprimere un grazie all'Anas, al ministero delle Infrastrutture, alla 
Regione Piemonte,  alle  società  Asti-Cuneo e  Itinera,  all'ufficio  tecnico della 
Provincia, ai Comuni di Cuneo, Montanera, Sant'Albano e Castelletto Stura, ai 
proprietari dei terreni e al comitato presieduto dal sindaco di Alba, Giuseppe 
Rossetto. Finalmente siamo in partenza e fra due anni il capoluogo provinciale 
sarà collegato alla rete autostradale nazionale. La Provincia ha fatto la sua parte, 
ora  serve  l'impegno  di  tutti  per  il  completamento  del  tratto  Cherasco-Alba-
Asti”. 

Così, martedì 29 luglio, il presidente della Provincia Raffaele Costa ha salutato 
l'inizio  dei  lavori  nei  lotti  cuneesi  dell'Asti-Cuneo,  assieme  a  numerosi 
amministratori  e  esponenti  del  mondo  politico  locale.  Oltre  all'assessore 
provinciale alla Viabilità Giovanni Negro, erano presenti i consiglieri regionali 
Elio Rostagno e William Casoni, i consiglieri provinciali Anna Mantini, Gian 
Carlo  Boselli  e  Giacomo  Rossi,  numerosi  sindaci,  fra  cui  quelli  di  Cuneo 
Alberto  Valmaggia,  di  Fossano  Francesco  Balocco,  di  Montanera  Tommaso 
Masera,  di  Castelletto  Stura  Elio  Lombardo,  l'architetto  Mauro  Coletta  per 
l'Anas e il presidente della società Asti-Cuneo, Agostino Spoglianti. A Marene, 
nei  cantieri  della  società  Itinera,  il  Comitato  di  monitoraggio  presieduto  da 
Rossetto ha ufficialmente preso atto della cantierizzazione che interesserà, in un 
primo tempo, il lotto 1.4-3 Cuneo-Castelletto Stura-Consovero. Seguirà l'avvio 
del  secondo  tratto,  l'1.5,  Cuneo-Statale  231.  E'  così  scattato  il  conto  alla 
rovescia  per  la  realizzazione:  l'11  febbraio  scorso,  data  della  notifica  alla 
concessionaria  Asti-Cuneo  spa  della  registrazione  della  convenzione 
autostradale presso la Corte dei Conti, sono infatti partiti i quattro anni di tempo 
per il completamento del collegamento autostradale.

I  prossimi  mesi  saranno inoltre  decisivi  per  il  tratto  albese:  i  lotti  Guarene-
Roddi  e  Roddi-Diga  Enel-Cherasco  puntano  alla  conferma  del  tracciato 
originario. Il Comitato ha poi annunciato l'istituzione di un gruppo di lavoro per 
i  lotti  cuneesi  che  affiancherà  il  prosieguo  dei  cantieri  e  provvederà  alla 
soluzione  di  eventuali  problemi:  composto  da  Anas,  Provincia,  Comuni  e 
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rappresentanti dell'impresa, si riunirà con cadenza bimestrale. (31-482ag08)

SICUREZZA STRADALE
Costa: “119 morti in provincia lungo le strade dal 2007. 45 
persone di età inferiore ai 30 anni, 29 erano motociclisti. 
91 i maschi e 28 le donne. Che cosa si sta facendo?”
Il presidente della Provincia: “Servono maggiore prevenzione e più controlli”

Cuneo  Dal  1°  gennaio  dello  scorso  anno  ad  oggi  le  vittime  degli  incidenti 
stradali in provincia di Cuneo (automobilisti, motociclisti, pedoni, ciclisti) sono 
state  ben  119:  29  di  queste  erano  motociclisti,  14  pedoni,  8  ciclisti  e  68 
automobilisti. Quest'anno (2008) il mese di marzo è stato funestato da incidenti 
che hanno provocato 10 morti (5 motociclisti,  3 automobilisti, 1 ciclista ed 1 
pedone). Il mese in cui le cose sono andate meno peggio è stato quello di aprile 
che ha registrato 3 vittime (2 automobilisti e 1 pedone).

L'età delle vittime è indicativa di una situazione che coinvolge tutte le fasce 
d'età  della  popolazione,  con particolare  riferimento  ad alcune  di  esse.  Dalla 
tragica statistica risultano essere deceduti 13 giovanissimi, d'età compresa tra i 
10 e i 20 anni, e ben 32 persone tra i 21 e i 30 anni: 45 persone sotto i 30 anni. 
Nella fascia d'età compresa tra i  31 e i 40 anni le vittime sono state 18; 16 
quelle tra i 41 e i 50; 14 tra i 51 e i 60; 11 tra i 61 e i 70; 8 tra i 71 e gli 80; 6 tra 
gli 81 e i 90; oltre ad una persona di 95 anni.

Sono trascorsi circa 19 mesi dall'inizio dello scorso anno: ogni mese le vittime 
sono state mediamente ben 6. I morti maschi dall'inizio del 2007 sono stati 91, 
le donne sono state 28. Dei 119 morti lungo le strade, ben 51 non viaggiavano 
su auto ed erano ciclisti, motociclisti e pedoni.

La situazione è migliorata rispetto agli anni Novanta e rispetto ad inizio secolo, 
ma resta peggiore rispetto alla media nazionale. Per questo non mi stanco di 
chiedere ai concittadini maggiore prevenzione, ma anche più controlli rigorosi 
da parte delle Forze dell'Ordine: non è infatti pensabile che una provincia civile 
e progredita come la nostra (che peraltro conta 3.436 km di strade provinciali) 
debba  sopportare  una  simile  piaga  lacerante  che  ogni  settimana  miete 
mediamente più di una vittima.

Anche per questo saluto con interesse l'avvio dei lavori per il completamento 
della Cuneo-Asti, auspicando che, nell'arco di poche settimane, il Parlamento 
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approvi  definitivamente  il  trattato  internazionale  che  prevede  la  costruzione 
della seconda galleria del Colle di Tenda.

In occasione delle alluvioni e del Tour, i nostri uffici, i tecnici e le ditte hanno 
lavorato  intensamente:  ora  ci  attendiamo  che  la  situazione  migliori  in  virtù 
anche  delle  139 rotonde costruite  in  questi  ultimi  anni  e  dei  lavori  svolti  o 
previsti in collaborazione con altre istituzioni: si tratta di attività molteplici a 
livello autostradale, di Anas, di Regione, di Provincia e in collaborazione con 
numerosi comuni.

SICUREZZA STRADALE
Contro l'incidentalità suggerimenti al Ministero
Prosegue il dialogo con il sottosegretario Giachino. Costa: “Confronto 
costruttivo”

Cuneo  Prosegue  il  dialogo  sul  tema  della  sicurezza  stradale,  oggetto 
dell'incontro tra il presidente della Provincia, Raffaele Costa, e il sottosegretario 
di  Stato  ai  Trasporti,  Bartolomeo Giachino.  Iniziato  nella  sala  Giolitti  della 
Provincia alla presenza di Motorizzazione civile, associazioni delle autoscuole, 
agenzie delle pratiche auto e sindacati di categoria, il confronto continuerà nei 
prossimi mesi, quando proposte e suggerimenti per limitare le morti su strada 
arriveranno direttamente sul tavolo del Ministero. All'incontro, convocato dal 
presidente Costa in accordo con il consigliere provinciale Marco Botto, erano 
presenti  anche  gli  assessori  alla  Viabilità  Giovanni  Negro  e  alle  Politiche 
giovanili Simona Rossotti. “Si è trattato – ha dichiarato Costa – di un dibattito 
costruttivo. La situazione della mortalità sulle strade della nostra provincia è, 
per quanto migliorata negli ultimi anni, ancora sensibilmente peggiore rispetto 
alle  pur  gravi  medie  nazionali.  E il  bilancio delle vittime si  è  ulteriormente 
aggravato nel fine settimana appena trascorso”.

“Per  tentare  di  risolvere  il  problema  –  ha  spiegato  il  sottosegretario-  e 
migliorare le condizioni della viabilità, è indispensabile il supporto di idee e 
suggerimenti  di  chi  per  mestiere  vive  queste  problematiche”.  L’analisi  della 
tematica ha portato l’attenzione sulla necessaria opera di educazione dei giovani 
alla  sicurezza  e  alla  prudenza.  Gli  interventi  hanno,  inoltre,  confermato  il 
fabbisogno di maggiori controlli da parte delle forze dell'ordine e di pene più 
severe  per  gli  automobilisti  sorpresi  alla  guida  in  stato  di  ebbrezza  o  sotto 
l’effetto di stupefacenti. E' stata quindi proposta una revisione della procedura 
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di accesso al foglio rosa e delle modalità di esame per il conseguimento della 
patente  di  guida.  Fra  le  opere  realizzate  della  Provincia  si  segnalano 
l'incremento di segnaletica e dissuasori, la realizzazione di oltre 400 rotatorie, 
prove di asfalto ad alta rugosità e l'installazione di guard-rail dotati di speciali 
protezioni per i motociclisti. (31-476ag08)

VIABILITA'
Giachino: “Dopo l'estate un tavolo al Ministero per le 
priorità della Granda”
Trasporti, logistica e sicurezza stradale al centro dell'incontro con il  
sottosegretario di Stato convocato dal presidente Costa

Cuneo “La Provincia di Cuneo ha una buona economia, una sanità e una scuola 
valide e persino un elevato livello di sicurezza. Ma ha problemi di mobilità e 
trasporto che creano, da un lato situazioni di disagio economico per il mondo 
aziendale, dall'altro conseguenze sul fronte della sicurezza stradale. Una recente 
indagine rivela che i morti sulle strade della Granda da inizio 2007 ad oggi sono 
stati  oltre 100: la situazione migliora rispetto a una decina di  anni fa,  ma è 
ancora grave”. Così il presidente della Provincia, Raffaele Costa, in apertura 
dell'incontro con il sottosegretario di Stato ai Trasporti, Bartolomeo Giachino. 
Una riunione, quella di venerdì 25 luglio in Provincia, preparatoria in vista di un 
successivo momento di confronto a Roma. “A fine settembre – ha annunciato il 
sottosegretario  Giachino  –  convocherò  i  principali  operatori  del  settore 
infrastrutturale e torneremo a parlare della Granda. L'incontro odierno è servito 
a  fare  chiarezza  su  priorità  ed  esigenze  del  territorio:  servono  proposte 
condivise per il bene dell'intera provincia. Una provincia come quella cuneese, 
che registra una crescita economica maggiore rispetto al dato nazionale e in 
controtendenza  rispetto  al  Nord-Ovest,  merita  attenzione:  l'inserimento  di 
questo  territorio  sul  mercato,  il  miglioramento  dei  collegamenti  e  l'aumento 
della velocità del trasporto delle merci sono una priorità per il Governo che si 
ripropone  di  rimettere  in  moto  il  Paese”.   Quanto  all'Asti-Cuneo:  “Il 
completamento dell'autostrada risolve un problema della Granda, ma è anche di 
interesse per lo sviluppo dell'intera nazione”. 

Tanti i temi trattati nel corso dei numerosi interventi. In primo piano trasporti e 
logistica, con particolare riferimento all'esigenza di raddoppio per il tratto della 
ferrovia Fossano-Cuneo e alla fattibilità di una piattaforma logistica. L'assessore 
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provinciale  ai  Trasporti,  Ambrogio  Invernizzi,  ha  riportato  l'attenzione  sulle 
prospettive  dell'aeroporto  di  Levaldigi,  mentre  l'assessore  alla  Viabilità 
Giovanni Negro ha ribadito l'estensione della rete stradale cuneese, composta da 
oltre 3.800 chilometri di carreggiata. La richiesta di una bretella autostradale a 
servizio  dell'area  saluzzese  è  invece  stata  ricordata  dall'on.  Teresio  Delfino. 
Prioritari per il consigliere regionale Giorgio Ferraris anche i collegamenti con 
la Liguria e gli interventi sulle statali di Demonte e sulla statale 28. A seguire 
gli  interventi  del  consigliere  regionale  Claudio  Dutto,  del  presidente  della 
Camera  di  commercio  Ferruccio  Dardanello,  del  consigliere  provinciale  e 
presidente Sitraci Roberto Mellano, e dell'ing. Leonida che ha esposto in sintesi 
lo studio effettuato da Sitraci  sulla possibile  localizzazione della piattaforma 
logistica  cuneese.  Oltre  a  Walter  Lannutti,  in  rappresentanza  del  mondo 
industriale  e  dell'autotrasporto,  hanno  parlato  il  consigliere  regionale  Elio 
Rostagno,  il  presidente  di  Fingranda  Antonio  Viglione,  il  responsabile 
provinciale di Forza Italia Matteo Viglietta, il direttore di Confindustria Cuneo 
Francesco Villani, l'assessore provinciale alla Cultura Vito Valsania. 

La  seconda  parte  della  giornata  è  stata  dedicata  alla  sicurezza  stradale.  Il 
sottosegretario  Giachino  e  il  presidente  Costa  hanno  incontrato  la  direzione 
provinciale  della  Motorizzazione civile,  le  associazioni  delle autoscuole  e le 
agenzie di pratiche auto. (31-475ag08) 

CONSIGLIO PROVINCIALE
Costa: “Avviare il confronto sui costi dei beni di prima 
necessità”
Tra le comunicazioni del presidente anche il sostegno alle famiglie con 
bambini down e l'incidentalità in crescita

Cuneo  L'ipotesi  di  calmierazione  dei  beni  alimentari  di  prima  necessità,  il 
sostegno alle famiglie con figli portatori di handicap e un bilancio sul crescente 
livello di incidentalità in provincia sono stati al centro delle comunicazioni del 
presidente  Raffaele  Costa,  nell'ambito  del  Consiglio  provinciale.  “Ho  già 
iniziato i contatti – ha spiegato Costa – con chi ha svolto iniziative analoghe 
(Comune e Provincia di Torino,  Comuni  di  Milano e di  Padova). Obiettivo: 
ridurre  le  difficoltà  di  ordine  economico  per  le  famiglie  che  hanno  redditi 
insufficienti a coprire il peso dell’inflazione. Ciò per i beni alimentari di prima 
necessità: inizieremo dal pane come si è fatto altrove. Proporrò un incontro con 
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i rappresentanti di panificatori, ma anche con le associazioni dei commercianti, 
con  la  Camera  di  commercio  e  le  associazioni  di  categoria.  Non  vogliamo 
vincere  le  leggi  del  mercato:  soltanto  aiutare  chi  non ce  la  fa  a  superare  il 
difficile  momento”.  L’attenzione  alle  famiglie  passa  anche  attraverso 
l’iniziativa di un’associazione di volontariato che promuove presso il santuario 
di Vicoforte un incontro con 17 bambini down, i loro 20 fratellini, i genitori, 
alcuni educatori. “E’ l’ottava volta – ha ricordato il presidente – che ha luogo 
questa  significativa  attività:  i  bambini  provengono  da  tutta  l’Italia.  Con  il 
sindaco di Cavallermaggiore, ho partecipato all'appuntamento per la terza volta 
dall’inizio  delle  attività  che  credo  utili.  La  Provincia  è  disponibile  ad  una 
collaborazione.  Il  corso  continuerà  fino  a  domenica  3  agosto”.  Infine 
l’incidentalità,  con un aggiornamento  del  tragico bilancio delle  vittime  sulle 
strade cuneesi:  “La situazione morti  nel mese di luglio ha fatto registrare ad 
oggi,  lunedì 28 luglio, 10 vittime: 5 a bordo di auto, 2 in scontri tra auto e 
trattori,  2 alla  guida di  motociclette  e un pedone.  In  totale da inizio anno i 
decessi sono stati 44”.

La presa di posizione del presidente sulle tre tematiche,  tutte di attualità,  ha 
originato una lunga serie di interventi da parte dei consiglieri in sala. Favorevoli 
Germana  Avena  (Pd)  che  ha  sollecitato  la  trattazione  delle  difficoltà 
economiche delle famiglie cuneesi in un’apposita commissione, e Gian Carlo 
Boselli  (Pd):  “Valutiamo  positivamente  l’iniziativa  del  presidente  Costa  sul 
prezzo dei generi di prima necessità. Le Province e i Comuni capoluogo devono 
avere un ruolo più incisivo nel controllo dei prezzi”. Giuseppe Lauria (Gruppo 
misto)  ha ribadito l'urgenza di interventi  concreti  e  Pierino Sassone (Pdl) ha 
proposto un tavolo di concertazione con le banche cuneesi. Sarà invece oggetto 
di approfondimento in commissione l’ipotesi,  a firma della consigliera Anna 
Mantini  (An),  di  un  seminario  di  aggiornamento  per  dirigenti  e  personale 
docente delle scuole di ogni ordine e grado sull'applicazione della legge 104. 
“Numerose  –  ha  spiegato  Mantini  –  sono  infatti  le  carenze  registrate  sul 
territorio in tema di assistenza e integrazione scolastica. La giornata di studio 
potrebbe essere realizzata in collaborazione con l’associazione italiana persone 
down”. Sono inoltre intervenuti anche l’assessore provinciale alla Cultura, Vito 
Valsania, e i consiglieri Francesco Rocca (Pd) e Fiorenzo Prever (Fi verso il 
Pdl). (31-481ag08)
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CONSIGLIO PROVINCIALE
Giovanni Barberis entra in Consiglio provinciale
Succede a Marco Botto, nominato presidente del Calso

Cuneo  Con  25  voti  a  favore  Giovanni  Barberis,  vicesindaco  di  Battifollo  e 
candidato  nel  2004  nella  lista  “Uniti  con  Lombardi  per  la  Granda”,  è 
ufficialmente entrato a far parte del Consiglio provinciale. La nomina è stata 
effettuata in apertura della seduta del 28 luglio: Barberis, 50 anni, succede al 
consigliere Marco Botto, dimissionario in seguito alla nomina a presidente del 
Calso (Consorzio acquedotto Langhe sud occidentali). Già sindaco di Battifollo 
dal '90 al 2004 e assessore in Comunità montana, lavora all'Asl di Ceva. “Entro 
a far  parte di quest’assemblea – ha dichiarato -  a 9 mesi  dalla scadenza del 
mandato: sarò portavoce del collegio di Ceva e Garessio, la zona più debole 
della Granda. Cercherò inoltre di mettere a frutto la mia esperienza di sindaco di 
un piccolo comune: sono stato primo cittadino per tre legislazioni e so quello 
che  i  residenti  si  attendono  dall’amministrazione  provinciale”.  Numerosi  gli 
interventi in apertura di seduta: auguri di buon lavoro al nuovo consigliere e 
ringraziamenti  a  Marco  Botto  per  l’attività  svolta  sono  stati  espressi  da 
Francesco  Rocca  (Pd),  Luigi  Costa  (Uniti  con  Lombardi  per  la  Granda), 
Giuseppe  Lauria  (Gruppo misto),  Gianfranco  Dogliani  (Pdl),  Roberto  Nizza 
(Impegno per la Granda), Alessandro Lavagna (Centro lista civica). Infine il 
presidente della Provincia, Raffaele Costa: “Un saluto al consigliere Botto che 
ha  lavorato  fattivamente  per  molti  anni  nell’ambito  della  Provincia:  è  stato 
assessore e a lui va il merito di numerose realizzazioni. Sono certo che il nuovo 
consigliere  porterà  in  Provincia  una  ventata  di  novità  dall’area  cebano-
monregalese”. (31-471ag08)

CONSIGLIO PROVINCIALE
Commemorato l'ex consigliere e assessore provinciale 
Mario Fracchia
Ricordato in apertura di Consiglio provinciale dal presidente Bergesio

Cuneo  Il Consiglio provinciale di lunedì 28 luglio ha ricordato l’ex consigliere 
e assessore Mario Fracchia, deceduto improvvisamente il 12 luglio scorso in 
vacanza a Noli. La commemorazione è stata affidata, in apertura di seduta, al 
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presidente del Consiglio, Giorgio Bergesio:

“Fracchia,  72  anni,  ragioniere,  fu  consigliere  provinciale  dal  1990  al  1995, 
ricoprendo la carica di assessore dal giugno del ‘93. Già consigliere comunale e 
poi vice-sindaco ad Alba dal 1980 al 1985, quindi consigliere regionale fino al 
1990, della sua lunga carriera politica fanno parte anche la militanza nelle file 
del Pri e l’incarico di rappresentante della Provincia all’interno del consiglio di 
amministrazione della Fondazione Crc. Fracchia fu funzionario di spicco nel 
campo  dell'imprenditoria  locale:  era  dirigente  in  pensione  dell’industria 
dolciaria  Ferrero.  Lascia  la  moglie,  Giuseppina  Rosso,  la  figlia  Paola  e  due 
nipoti”. (31-480ag08)

CONSIGLIO PROVINCIALE
Schema di convenzione per il servizio di Tesoreria
Documento presentato dall'assessore Giuseppe Rosciano

Cuneo  Il  Consiglio  provinciale  ha  approvato  all'unanimità  lo  schema  di 
convenzione  che  regolerà  il  servizio  di  Tesoreria.  Il  documento  comprende 
aspetti  economici,  qualità  del  servizio  e  dell'informatizzazione,  oltre  a 
finanziamenti  e  agevolazioni.  Analizzato dalla  prima commissione  consiliare 
nella seduta del 14 luglio, è stato illustrato dall'assessore al Bilancio, Giuseppe 
Rosciano: “La Provincia, in data 28 novembre 2002, ha espletato la gara per 
l'affidamento del servizio di tesoreria per il periodo compreso dal gennaio 2003 
al  dicembre  2007:  in  quella  sede  è  risultata  vincitrice  la  Banca  Regionale 
Europea. Il servizio è stato prolungato fino a fine 2008. La futura gara sceglierà, 
secondo il criterio dell'offerta più vantaggiosa, il gestore in carica dal gennaio 
2009  al  dicembre  2013”.  Sul  tema  si  sono  pronunciati  i  consiglieri  Marco 
Pedussia  (Pdl),  Giuseppe  Lauria  (Gruppo misto)  e  Gian  Carlo  Boselli  (Pd). 
(31-468ag08)

CONSIGLIO PROVINCIALE
Trasporto pubblico locale: approvate le convenzioni
Tra Provincia, Comunità montane e Comuni

Cuneo  Trasporto  pubblico  locale,  ci  sono  gli  schemi  degli  accordi  di 
programma  tra  Provincia,  Comunità  montane  e  Comuni  per  il  periodo 
2008-2010. I documenti sono stati approvati dal Consiglio provinciale con voto 
unanime:  nel  corso  della  seduta  di  lunedì  28  luglio  l'assessore  Ambrogio 
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Invernizzi ha inoltre riferito sulla ripartizione economica delle risorse destinate 
al servizio. Gli accordi riguardano: per servizi non delegati alla Provincia, le 
Comunità montane Valle Varaita (99.242 euro), Valli Belbo, Bormida e Uzzone 
(120.991 euro), Valli Mongia e Cevetta (215.811 euro), Maira (37.686 euro), Po 
(101.939 euro), Comuni di Rossana (29.804 euro), Clavesana (18.588 euro) e 
Mango  (42.513 euro);  per  i  servizi  particolari  in  area  a  domanda  debole  le 
Comunità  montane  Valle  Grana  (30.631  euro),  Valli  Gesso  e  Vermenagna 
(10.560 euro), Valli Monregalesi (35.723 euro), Bisalta (8.615 euro), Alta Val 
Tanaro  (39.131  euro),  Alta  Langa  (30.248  euro),  Stura  (32.900  euro)  e  il 
Comune di Brossasco (2.501 euro). Infine per i servizi urbani sono interessati i 
Comuni di Fossano (164.421 euro), Mondovì (850.184 euro), Saluzzo (46.017 
euro) e Savigliano (46.212 euro). In risposta alla sollecitazione del consigliere 
Giuseppe Lauria (Gruppo misto), l’assessore Invernizzi ha inoltre garantito “La 
pubblicazione  dei  servizi  di  trasporto  e  delle  agevolazioni  per  i  portatori  di 
handicap  sul  sito  internet  della  Provincia.  Le  informazioni  saranno 
ulteriormente  pubblicizzate  dalle  aziende  così  da  assicurare  la  massima 
accessibilità agli utenti”. (31-470ag08)

CONSIGLIO PROVINCIALE
Variazioni al bilancio di previsione, maggiori entrate per 
77.097 euro
Ratificate dal Consiglio provinciale

Cuneo  Il  Consiglio  provinciale  si  è  espresso  a  favore  della  ratifica  delle 
variazioni  al  bilancio  di  previsione  per  l'esercizio  finanziario  2008.  Il 
provvedimento  prevede  l'effettuazione  di  storni  o  il  recepimento  di  ulteriori 
trasferimenti  di  risorse,  per  un  ammontare  complessivo  di  77.097  euro.  Le 
variazioni relative alle maggiori entrate riguardano, in particolare, trasferimenti 
da altri soggetti: 20.000 euro dalla Fondazione Crc per il progetto di candidatura 
all'Unesco di Langhe e Roero, 14.200 euro dal Distretto dei vini Langhe, Roero 
e Monferrato per candidatura al patrimonio mondiale dell'umanità, 3.297 euro 
dal  Comune  di  Moncalieri  per  il  progetto  Ductilis,  15.250  euro  dalla 
Fondazione  CRC per  il  sostegno  agli  studenti  delle  scuole  superiori.  Fra  le 
entrate  extratributarie:  6.000  euro  provento  di  sanzioni  nel  settore  caccia  e 
pesca, 5.000 dalla Cciaa per il III salone del biscotto piemontese, 12.350 euro  a 
maggiore introito per l'adesione di soggetti diversi al servizio civile volontario, 
1.000  euro  dall'Ato  a  maggiore  provento  per  il  servizio  idrico  integrato. 
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L'assemblea si è espressa con 19 voti a favore e 6 astenuti. (31-472ag08)

CONSIGLIO PROVINCIALE
A inizio settembre il Consiglio aperto sulla montagna
Su proposta di Germana Avena (Pd). Costa: “Serve un programma concreto 
per il territorio”

Cuneo “Il Consiglio provinciale aperto sulla montagna dovrà essere indetto a 
inizio settembre e caratterizzato da un programma preciso, concordato nel corso 
di  una  riunione  dei  capigruppo”.  Il  presidente  Raffaele  Costa  ha  accolto  la 
richiesta avanzata dalla consigliera Germana Avena (Pd) in una lettera aperta 
sull’alluvione di fine maggio. “L’assemblea – ha spiegato Costa – dovrà, però, 
essere caratterizzata da concretezza e rispecchiare le esigenze del territorio. E’ 
quindi necessario un richiamo forte ai membri del governo e del parlamento che 
lavorano  per  la  montagna,  in  relazione  alle  conseguenze  dell’alluvione.  A 
preoccupare non è  tanto il  danno causato  dal  maltempo,  quanto  piuttosto  la 
demoralizzazione che colpisce la montagna. Altro punto negativo, cui occorre 
porre  rimedio,  è  il  livello  di  sanità:  recenti  ricerche  testimoniano  come  le 
malattie cardiache e cerebrali guariscano con maggiore lentezza o provochino 
più vittime nelle vallate alpine. E’ necessario un confronto con Asl e assessorato 
regionale alla Sanità per migliorare la situazione”. Per lunedì 4 agosto, alle 11, è 
convocata  la  conferenza  dei  capigruppo  che  deciderà  in  merito  alla 
convocazione del consiglio.

La lettera, scritta in seguito all'incontro con la Regione al teatro Milanollo di 
Savigliano,  chiedeva  “un  consiglio  provinciale  aperto  sulla  montagna  in 
generale e nello specifico sui problemi causati dall’alluvione e la necessità di 
opere di ricostruzione e di prevenzione”. “L’Ato – ha ricordato Avena – doveva 
ridistribuire sulla montagna, per il 2007, quasi 3 milioni di euro: ne ha raccolti 
500 mila. Chiediamo la messa in mora degli enti gestori che non provvedono ai 
pagamenti e lo sblocco di questi fondi”.

L’assessore ai Lavori Pubblici, Giovanni Negro, ha ricordato “Come i danni alle 
5 vallate ricadono in realtà sull’intero territorio. In 22 giorni è stato realizzato 
un ponte in Valle Po, in meno di un mese la Provincia ha effettuato circa 10 
milioni di euro di lavori”.  Per l’assessore alla Montagna, Silvano Dovetta,  è 
fondamentale il ruolo delle Comunità montane:  “Fuori luogo considerarle un 
costo della politica”. Gian Carlo Boselli (Pd): “Bisogna rendere pubblici i nomi 
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delle società per la gestione del servizio idrico che non hanno provveduto ai 
pagamenti  all’Ato”.  Altri  intervenuti:  i  consiglieri  Giuseppe  Lauria  (Gruppo 
misto), Mario Bertoldi, Francesco Rocca e Elio Rostagno (Pd). (31-469ag08)

ISTITUZIONI
Giunta provinciale in trasferta a Villar San Costanzo
La seduta di martedì 5 agosto, alle 11, si svolgerà nella storica abbazia

Cuneo Martedì 5 agosto, la Giunta provinciale sarà in trasferta nell'abbazia di 
Villar San Costanzo. Alle 11, la consueta riunione settimanale si  svolgerà in 
uno degli edifici più antichi della Granda. L'iniziativa vuole essere un segnale di 
attenzione nei confronti della Valle Maira e di uno dei territori di forte interesse 
storico,  artistico  e  ambientale.  L'abbazia,  di  proprietà  della  Provincia  e  del 
Comune di Villar San Costanzo, è stata sottoposta a recente  restauro: di origine 
romanica,  con  campanile  gotico  e  facciata  barocca,  compone,  assieme  alla 
cripta  parrocchiale  e  alla  cappella  di  San Giorgio,  un  complesso  di  elevato 
valore culturale. Numerosi sono gli interventi effettuati nei secoli: di particolare 
pregio il restauro affidato nel 1722 all'architetto monregalese, Francesco Gallo. 
La parrocchiale di San Pietro in Vincoli conserva intatti i resti della chiesa che, 
con il  convento e le abitazioni dei contadini,  fu storico punto di riferimento 
dell'ordine benedettino e dell'economia locale. Terminati i lavori, gli assessori e 
il presidente Raffaele Costa visiteranno la vicina riserva naturale dei Ciciu del 
Villar, uno dei siti di grande valenza turistica della provincia. (31-485ag08) 

LAVORO
Crisi azienda Gp di Ceresole d'Alba, incontro in Provincia
Proprietà, sindacati, enti locali e Confindustria convocati da Costa

Cuneo Il  presidente  della  Provincia,  Raffaele  Costa,  assieme  all'assessore  al 
Lavoro Angelo Rosso,  ha convocato nella mattinata  di  giovedì  24 luglio,  in 
Provincia, un incontro per verificare la situazione della crisi aziendale di Gp, 
fabbrica  del  gruppo  Imasaf,  con  sede  a  Ceresole  d'Alba.  Al  tavolo  hanno 
partecipato  sindaco  e  vice  sindaco  di  Ceresole,  amministratore  delegato  e 
responsabile  amministrativo  della  Gp,  rappresentanti  di  Confindustria  e  dei 
sindacati Cgil, Cisl e Uil. Sono 25 (13 operai e 12 impiegati) i dipendenti dello 
stabilimento che produce circuiti per raffreddamento dei motori di auto e  mezzi 
pesanti:  per  20  unità  è  stata  presentata  una  richiesta  di  cassa  integrazione 
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ordinaria della durata di 4 settimane con scadenza il 9 agosto, in coincidenza 
con il  periodo di  ferie.  “Si è trattato – hanno spiegato il  presidente  Costa e 
l'assessore Rosso – di una riunione informativa, utile a fare il punto sulla nuova 
crisi  aziendale  che  colpisce  il  territorio.  Accanto  ad  elementi  positivi, 
l'economia provinciale presenta infatti alcuni risvolti negativi, con ricadute sul 
fronte  dell'occupazione”.  Nonostante  l'impegno  in  campo  promozionale, 
l'azienda  risente  della  contrazione generalizzata  del  mercato  europeo e  della 
concorrenza in crescita dei paesi asiatici. Uno sbocco alla situazione potrebbe 
arrivare – a detta della proprietà – dal possibile inserimento di un socio disposto 
ad investimenti per lo sviluppo di produzioni di nicchia, destinate ad autocarri, 
mezzi  agricoli,  fuoristrada  o  motori  marini.  Nel  futuro  si  ipotizza  anche  il 
possibile recupero di parte del mercato americano. Il tavolo tornerà a riunirsi a 
fine settembre: “Per quella data – spiega Costa – abbiamo richiesto all'azienda 
di  poter  visionare un piano industriale credibile.  La Provincia,  da parte sua, 
assicura il massimo sostegno sul fronte istituzionale”. (31-466ag08)

LAVORI PUBBLICI
Ricostruzione di muri di sostegno sulla provinciale 105
Nel tratto tra Sampeyre e Casteldelfino danneggiato dall'alluvione del 2000

Cuneo Via libera dalla Giunta provinciale al progetto definitivo-esecutivo dei 
lavori  sulla  provinciale  105,  nel  tratto  Sampeyre-Casteldelfino.  I  cantieri 
provvederanno alla ricostruzioni dei muri danneggiati dall'alluvione del 2000 e 
alla realizzazione di barriere stradali lungo il lato di valle della carreggiata. Il 
costo complessivo dell'opera ammonta  a 136.583 euro,  finanziabili  mediante 
contributo della Regione Piemonte. (31-478ag08)

EDILIZIA SCOLASTICA
Contributi per lavori urgenti nelle scuole
Finanziati interventi a Vicoforte, Castellino Tanaro e Morozzo

Cuneo La Giunta provinciale ha provveduto all'individuazione dei contributi per 
interventi urgenti di edilizia scolastica. In particolare hanno presentato domanda 
di  finanziamento  i  Comuni  di  Vicoforte  e  Castellino  Tanaro  per  lavori 
sull'impianto  termico  della  scuola  primaria,  causa  l'improvvisa  cessazione 
dell'attività della caldaia e della centrale termica. Morozzo, invece, a seguito di 
un  sopralluogo  del  Servizio  di  igiene  pubblica,  ha  in  programma  opere 
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indifferibili ed urgenti alla scuola secondaria di I grado. Gli interventi, per un 
importo  complessivo  di  45.825  euro,  dovranno  essere  effettuati  nel  periodo 
estivo  ed  ultimati  prima  dell'inizio  del  prossimo  anno  scolastico.  Saranno 
finanziati mediante contributi della Regione Piemonte. (31-477ag08)

ISTRUZIONE
La Provincia promuove la cooperazione nelle scuole
Approvato dalla Giunta protocollo d'intesa con Confcooperative e Usp

Cuneo  La  provincia  di  Cuneo  ha  tra  le  proprie  finalità  il  sostegno  alla 
cooperazione,  alla  promozione  e  al  coordinamento  di  iniziative  a  favore dei 
giovani, con particolare attenzione per l'orientamento agli studi e per il sostegno 
all'inserimento  nel  mondo  del  lavoro.  Sottoscriverà,  quindi,  un  protocollo 
d'intesa  -  approvato  dalla  Giunta  provinciale  –  con  l'Ufficio  scolastico 
provinciale (Usp) e Confcooperative,  mirato  alla promozione  dell'educazione 
cooperativa. Fra le iniziative in programma ci sono il sostegno allo sviluppo di 
iniziative pilota, di gestione in chiave cooperativa nelle scuole del territorio; la 
promozione  dell'educazione  imprenditoriale  in  forma  cooperativa  attraverso 
esperienze  di  collegamento  tra  scuola,  territorio  e  mondo  del  lavoro;  la 
creazione di un servizio di documentazione attraverso l'utilizzo della biblioteca 
di Confcooperative. (31-484ag08)

UNIVERSITA'
La facoltà di Scienze politiche e gli studenti-lavoratori
Incontro previsto per il 12 settembre a Cuneo

Cuneo Sarà un incontro rivolto ai lavoratori, interessati a iniziare o a riprendere 
il percorso di studi, quello organizzato per le 18 del 12 settembre dalla facoltà di 
Scienze politiche. Il convegno si svolgerà presso la sede cuneese dell'ateneo, a 
fianco dell'ex Foro Boario, e sarà occasione per confermare i propositi di una 
facoltà  che  non  si  rivolge  solo  agli  studenti  che  hanno  terminato  gli  studi 
superiori, ma anche alle persone già inserite nel mondo del lavoro. Nella sede di 
Cuneo il 40% dei nuovi iscritti ogni anno è rappresentato da lavoratori, nel 2007 
è inoltre stato attivato un intero corso di laurea (Scienze dell'amministrazione) 
che si svolge on-line, cioè tramite l'utilizzo di internet, e non richiede quindi la 
frequenza  alle  lezioni.  “Si  tratta  –  commenta  il  presidente  della  Provincia, 
Raffaele Costa – di un ulteriore passo avanti nel percorso del decentramento 
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universitario cuneese, in vista della creazione di un efficace collegamento tra le 
offerte formative di alto livello, le tradizionali vocazioni produttive del territorio 
e le nuove esigenze professionali e culturali che stanno emergendo in Granda”.
(31-474ag08)

PARI OPPORTUNITA'
Siglato il protocollo d'intesa per una rete degli assessorati 
alle Pari opportunità provinciali
Rossotti: “Avvio di una progettualità comune sul territorio”

Cuneo E' stato siglato il 23 luglio, a Torino, il protocollo d’intesa finalizzato alla 
creazione di una rete degli assessorati alle Pari Opportunità provinciali. Alla firma 
ha  partecipato  l'assessore  Simona  Rossotti:  “L'atto  ufficiale  –  ha  dichiarato  – 
sancisce  l'avvio  di  una  progettualità  comune  fra  le  diverse  Province  e  di  fatto 
formalizza un'esperienza di cooperazione già sperimentata a livello piemontese”. 
L’attivazione  di  un  rapporto  stabile  mira  alla  realizzazione  e  diffusione  di 
condizioni di uguaglianza di genere, equità sociale, non discriminazione, favorendo 
concretamente l’adozione di un modello di “governance di parità”. All’organismo, 
operante nell’ambito dell’Unione Province piemontesi,  aderiscono le Province di 
Alessandria,  Asti,  Biella,  Novara,  Torino,  Verbano  Cusio  Ossola  e  Vercelli. 
(31-483ag08)

TUTELA FLORA
Biciclette per la vigilanza nel parco fluviale di Cuneo
Assegnate dalla Provincia al servizio di vigilanza faunistico ambientale

Cuneo Le guardie del Servizio di Vigilanza faunistico-ambientale e le guardie 
ecologiche  volontarie  hanno  ricevuto  in  dotazione  dalla  Provincia  alcune 
biciclette: i nuovi mezzi saranno utilizzati per la vigilanza nel Parco fluviale di 
Cuneo. La bicicletta è infatti il mezzo più idoneo per effettuare specifici e mirati 
servizi lungo i percorsi naturali dell'area. In merito si ricorda che è stata siglata 
apposita convenzione fra la Provincia ed il Comune di Cuneo per la vigilanza 
all’interno del parco. Le guardie hanno già elevato alcune sanzioni nei confronti 
di persone che circolavano con mezzi motorizzati nel parco fluviale, area vietata 
al transito veicolare. (31-478ag08)

31 luglio 2008 Anno V - n. 31



ProvinciaInforma31 17

CACCIA E PESCA
Riunito in Provincia il Comitato consultivo per la pesca
All'ordine del giorno tariffa giornaliera, inaugurazione dell'incubatoio di  
Cussanio, sistemazione del torrente Mellea, centraline idroelettriche

Cuneo Si è svolta mercoledì  9 luglio, in Provincia, la riunione del Comitato 
consultivo  provinciale  per  la  pesca.  In  apertura  di  seduta  l'assessore  alla 
Montagna, Silvano Dovetta, ha manifestato soddisfazione per le inaugurazioni 
dell'incubatoio  ittico  di  Cussanio  e  per  i  lavori  di  sistemazione  del  Canale 
Mellea, a Fossano, per la pesca dei disabili: entrambi gli interventi sono stati 
seguiti con particolare interesse da parte dell'assessorato provinciale alla Pesca. 
All'ordine del giorno anche l'importo della licenza giornaliera di pesca, stabilito 
sui 5 euro, come incentivo all'esercizio dello sport. L'assessore Dovetta si farà 
inoltre promotore di una modifica al regolamento regionale (Dpgr 6/R del 21 
aprile 2008): “Mi impegnerò – ha dichiarato – per permettere la pesca gratuita 
ad ultrasessantacinquenni, bambini e portatori di handicap”.

Nel corso dell'incontro è stata, poi, trattata la modifica degli ambienti ittici in 
seguito alle alluvioni del mese di maggio, un problema in fase di superamento 
grazie alle recenti immissioni effettuate dalla Provincia. Continuano, inoltre, i 
controlli da parte della Vigilanza faunistica provinciale sulle captazioni delle 
centraline  idroelettriche.  “Come  assessore  provinciale  alla  Montagna  ed 
amministratore  montano  –  ha  spiegato  Dovetta  –  mi  sento  in  dovere  di 
rimarcare la necessità imprescindibile di una progettazione ed esecuzione dei 
lavori delle centraline rispettosa dell'ambiente ed oculata nelle scelte. E' però 
doveroso riconoscere la altrettanto imprescindibile  utilità,  per  molti  Comuni, 
delle  risorse  derivanti  alla  montagna  dallo  sfruttamento  delle  centraline 
medesime.  Richiederò  un  incontro  con  il  Corpo  Forestale  dello  Stato  per 
decidere iniziative comuni in materia di controllo della gestione degli impianti, 
così  da avere rapporti  periodici sull'impatto  delle centraline sulla portata dei 
corsi d'acqua”.

Sul  fronte  delle  nomine,  il  Comitato  consultivo  provinciale  per  la  pesca  ha 
avanzato  la  richiesta  di  un  rappresentante  in  seno  all'Aipo  (Agenzia 
interregionale  per  il  fiume Po).  La domanda  è  finalizzata  alla  trattazione  di 
tematiche di rilevanza ambientale relative al Cuneese, a garanzia del miglior 
rispetto dei valori ambientali e dell'ittiofauna locale. Sarà invece Michelangelo 
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Cerutti il nuovo rappresentante del Comitato consultivo provinciale per la pesca 
nell'ambito dell'analogo ente regionale. (30-464ag08)

TURISMO
Concerto di Ferragosto: edizione 2008 al Colle di Tenda
Incontro in Provincia: scelta capanna Niculin, nel territorio di Limone

Cuneo Dopo l'edizione 2007 ad Entracque, il concerto sinfonico di Ferragosto 
sarà ospitato dal  Comune di Limone Piemonte.  Il  tradizionale appuntamento 
estivo  farà  tappa  in  val  Vermenagna,  nei  pressi  del  Colle  di  Tenda. 
Localizzazione e dettagli organizzativi sono stati al centro di una riunione in 
Provincia. All'incontro, convocato dal presidente Raffaele Costa, erano presenti 
l'assessore provinciale alla montagna Silvano Dovetta, il vice Prefetto vicario 
Mauro  Lubatti,  il  sindaco  di  Limone  Domenico  Clerico,  il  presidente  della 
Comunità  montana  Valli  Gesso  e  Vermenagna  Ugo  Boccacci,  oltre  a 
rappresentanti  di  Rai,  Regione  Piemonte  e  dell'orchestra  “Bruni”  cui  sarà 
affidata, come da tradizione, l'esecuzione del concerto.

Messa da parte la precedente ipotesi dei forti ottocenteschi, la scelta del sito ha 
preferito Capanna Niculin a quota 1850 metri.  A favore della decisione depone 
la raggiungibilità del rifugio, accessibile ai  mezzi  di soccorso e servito dalla 
telecabina di Limone e dalla seggiovia di quota 1400 con una portata oraria 
complessiva di 4.800 persone. L'area si trova, inoltre, a poche centinaia di metri 
dal  confine  francese,  a  garanzia  del  respiro  internazionale  dell'evento. 
“L'incontro  –  ha  dichiarato  Costa  –  è  servito  all'esame  delle  problematiche 
organizzative.  I  tempi  brevi  a disposizione impongono un'azione rapida e  la 
collaborazione di tutti gli attori coinvolti: provvederò a contattare il sindaco di 
Vernante  alla  ricerca  di  una  possibile  soluzione  per  la  convivenza  della 
tradizionale festa patronale con il concerto in quota. Prioritario resta l'afflusso 
dei  partecipanti  in  completa  sicurezza”.  Il  tavolo ha definito  ruoli  e  dettagli 
organizzativi:  l'aspetto  logistico  dell'evento  sarà  garantito  dal  Comune  di 
Limone,  mentre  sul  fronte  amministrativo  c'è  l'impegno  della  Comunità 
montana. Oggetto di trattazione anche le problematiche connesse all'ospitalità 
dei musicisti durante l'evento e la gestione in sicurezza del traffico sulla statale 
20 e al tunnel di Tenda.

Dalla  prima  edizione,  che  risale  al  1981  presso  il  rifugio  Quintino  Sella  al 
Monviso, ad oggi la partecipazione al concerto di ferragosto ha registrato una 
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continua crescita. Ogni anno raduna circa diecimila spettatori, appassionati di 
musica classica e operistica eseguita nell'anfiteatro naturale delle montagne e 
trasmessa  in  diretta  Rai.  Nato  a  Cuneo,  per  tre  edizioni  (Exilles  nel  2004, 
Sestriere nel 2005 e Fenestrelle nel 2006) l'appuntamento si era trasferito nelle 
valli  torinesi  in occasione delle Olimpiadi  invernali,  fino all'atteso ritorno in 
Granda, nel 2007.  (31-467ag08)

TURISMO
Concerto di Ferragosto: firmato il protocollo d'intesa
Il documento regola l'organizzazione e la promozione dell'evento

Cuneo E' stato siglato mercoledì 30 luglio, alle 15, presso la sala Giolitti della 
Provincia di Cuneo il protocollo d'intesa per la valorizzazione e la promozione 
del  concerto  di  Ferragosto.  Sottoscritto  da  Regione,  Provincia,  Camera  di 
commercio  e  Fondazione  Crc,  il  documento  impegna  gli  enti  firmatari  al 
patrocinio dell'evento e al finanziamento dell'organizzazione, tramite il sostegno 
delle  spese  relative  all'orchestra,  al  trasporto  del  materiale,  nonché  alla 
promozione della manifestazione.  I Comuni o le Comunità montane sedi del 
concerto  ne  assumeranno,  invece,  la  gestione  diretta  sia  dal  punto  di  vista 
amministrativo che logistico. L'edizione 2008 farà tappa in val Vermenagna, nei 
pressi del Colle di Tenda: il concerto si svolgerà a Capanna Niculin, a quota 
1850 metri, nel territorio del Comune di Limone Piemonte. (31-473ag08)
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